

Kommende Termine

12.01.2026	Tea Time
13.01.2026	Cocktailabend
14.01.2026	Schachturnier
20.01.2026	Spieleabend
28.01.2026	Wüffeln

Protokoll der FSR-Sitzung vom 07.01.2026

Beginn: 18:17 Uhr

Ende: 19:43 Uhr

Anwesende: Roxana Mittelberg, Emma Zenker, Hannah Scholz, Marie Recktenwald, Lou Herrmann, Peter Kempnaers, Paul Reinhard, Jan Malmström, Paul Robaschik, Ben Huber, Daniel Emse (bis 19:00), Konrad Haus, Julian Henseler Garcia, Claudia Plaza Morales, Rasmus Kuhr (bis 19:06), Leo Papenhausen, Felina Barth (bis 19:38), Lorenzo Nastase, Lars Johannsen (ab 18:20 Uhr), Florian Löffelmann (ab 18:21 bis 19:27)

Sitzungsleitung: Roxana Mittelberg

Protokoll: Jan Malmström, Lou Herrmann

TOP 0: Begrüßung & Protokolle (18:17 – 18:25 Uhr)

Roxana eröffnet die Sitzung. Sie begrüßt den neuen FSR. Roxana und Emma sind jetzt FSR-Vorsitz. Kommt mit Problemen aller Art gerne zu Roxana oder Emma.

Roxana bittet alle FSR-Mitglieder darum sich vor einer Sitzung (schriftlich) abzumelden, falls sie nicht können. Dadurch können wir sicherstellen, dass der FSR beschlussfähig ist.

Das Protokoll vom letzten FSR am 17.12.25 wurde rumgeschickt. Es gab keine Anmerkungen. Wir klopfen es ab.

Wir machen eine kleine Vorstellungsrunde.

Roxana erklärt kurz unsere Handzeichen.

TOP 1: Berichte (18:25 – 18:27 Uhr)

Pride-Flag Felina berichtet. Die Pride-Flag hat es inzwischen ins FS-Büro geschafft und hängt bald an der Wand.

Evaluationen Lars berichtet. Sie hängen jetzt im Nebengebäude aus.

Fachgruppe Hat heute stattgefunden. Roxana berichtet. Die neuen Gremien, die wir besetzt haben, wurden abgeklopft. Die Lehramts-PO wurde gründlich überarbeitet und ist (wenn sie beschlossen wird) besser. Im Lipschitzsaal soll es ein neues Kamerasystem geben. Das HCM hat ViewBoards abzugeben. Mehr dazu in Sonstiges. Es gibt eine neue BK.

TOP 2: Veranstaltungen (18:27 – 18:34 Uhr)

Cocktailabend Findet am 13.01. statt. Wir besetzen Schichten.

Schachturnier Findet am 14.01. statt. Es gibt noch offene Awareness Schichten.

BiBee Heute Abend um 20 Uhr findet ein erstes Planungstreffen statt. Soll irgendwann im Mai stattfinden.

Town Hall Meeting Am nächsten Donnerstag (15.01.25) findet eine Gleichstellungsveranstaltung von der Gleichstellungs-AG statt. Da kann man einfach hingehen und sich (über Diskriminierung) auskotzen. Hannah und Felina stimmen sich bezüglich Bewerbung ab. Danke.

Weihnachtsfeier Roxana bedankt sich bei allen, die mitgeholfen haben. Danke! Es gab Probleme mit der Rechnung vom Klavier, das klärt sich aber noch.

Spieleabend Mathe x Info Findet am 20.1. statt. Ist in Planung.

TOP 3: Öffentlichkeit (18:34 – 19:02 Uhr)

Hochschulaktionstag/TV-Stud Ein Tag von TV-Stud an dem vermutlich demonstriert wird und vielleicht gestreikt wird. Es soll um bessere Beschäftigungsbedingungen für Studierende, die an der Uni arbeiten, gehen. Im besten Fall soll ein Tarifvertrag erreicht werden. Es geht um das gleiche wie vor 2 Jahren. Nächste Woche gibt Lorenzo Conti mehr Input.

Vor 2 Jahren hat die FSV beschlossen, TV-Stud zu bewerben. Da die nächste FSV erst in einer Woche stattfindet, wollen wir das als FSR jetzt schon bewerben. Das wird dann danach noch auf der FSV thematisiert.

Felina schlägt als Verfahren vor, dass wir, solange es keine Gegenmeinung gibt, einfach TV-Stud bewerben.

Jan merkt an, dass es nach einer längeren Zeit formal schöner ist, es erneut in der FSV zu beschließen.

Wir machen ein Meinungsbild, ob wir den TV-Stud/Hochschulaktionstag unterstützen/bewerben wollen:

Ja	Nein	E
19	0	1

Klopapier Wir gucken uns die deutsche Fassung des Januar-Klopapiers an.

Marie fragt nach, wieso das Klopapier oft erst sehr spät ausgehängt wurde. Daniel erklärt, dass er im letzten Jahr das Klopapier fast alleine gemacht hat, weil andere Leute aufgehört haben. Er würde das auch mittelfristig gerne abgeben. Das Aufhängen dauert oft lange, weil niemand sie mitnimmt, sie liegen dann im Büro ausgedruckt aus. Felina ermuntert uns alle, einfach Zettel zu nehmen und zu verteilen, wenn uns auffällt, das noch nicht alle Klopapiere aufgehängt sind. Roxana schlägt vor, das als Input mit in die Konsti des Öff-Refs zu geben.

Wir gucken uns die englische Fassung an.

Wir klopfen das Klopapier ab. Danke an Daniel für seine (spontane) Arbeit. Felina regt an, dass man sich fragen kann, ob man beim Klopapier mithelfen möchte. Redet dazu gerne auch mal mit Daniel, wenn ihr Interesse habt.

Hochschulaktionstag Emma schlägt vor, den Tag noch beim Wüffeln zu bewerben. Die Demo startet nur leider vorm Wüffeln.

Konsti Die Konsti des Öff-Refs steht schon fest, Mittwoch der 21.1. Wenn ihr Interesse habt mitzuhelfen, kommt vorbei oder wendet euch an Felina. Vielleicht habt ihr ja Interesse daran Posts zu designen, Texte zu schreiben, ein Impressum für die Website zu schreiben etc.

Was ist die Fachschaft Dazu soll es (im besten Fall gleichzeitig mit den Konsti-Terminen) einen Post in der Community geben.

TOP 4: Transponder (19:02 – 19:14 Uhr)

Aufgrund der personellen Änderungen nach der Konsti werden die Transponder umverteilt. Emma und Roxana haben dazu eine Tabelle erstellt. Solltet ihr einen Transponder bekommen/abgeben sollen, haben sich Emma und Roxana wahrscheinlich schon bei euch gemeldet. Wir betrachten den Vorschlag von Roxana und Emma, wer die Transponder erhalten soll. Felina würde sich wünschen, dass Lorenzo Schließrechte im Keller behält. Wir haben oft zu wenig Kellerschlüssel.

Morgen hat Roxana einen Termin mit Schubert. Da klärt sich dann, wie die Schlüssel neu verteilt werden, also wann und wo wer an wen einen Schlüssel übergibt. Dazu melden sich Roxana und Emma nochmal bei euch, falls ihr einen Schlüssel bekommt/abgibt/tauscht.

TOP 5: Referatskonstis (19:14 – 19:21 Uhr)

Roxana und Emma haben alle Referate angeschrieben, jedes Referat soll eine kleine eigene Konsti machen. Auf der soll geklärt werden, was gemacht werden muss und welche Pläne fürs Jahr existieren, vielleicht ein kleiner Zeitplan erstellt werden und Aufgaben verteilt werden. Ladet gerne Referent*innen von Vorjahren ein.

Die Konsti-Termine sollen wieder über die Community und Instagram geteilt werden, um vielleicht neue Personen für Fachschaftsarbeit zu gewinnen.

Bei weiteren Rückfragen wendet euch gerne an Roxana und Emma.

Claudia möchte die Erstiref-Konsti auch in den Vorlesungen bewerben. Das kann sie gerne machen.

Wir verteilen Ankündigungen. Es geht um alle Veranstaltungen und die Referatskonstis, inwieweit ihr die in eurer Veranstaltung für sinnvoll haltet.

Vorlesung	Person
Stochastik	Felina
Ana, LA, AIMa	Lou & Claudia
GDM	Lou
Ana III	Jan

Felina merkt an, dass wir früher mal über Mattermost zusammen gefasst haben, was alles angekündigt werden muss. Felina macht das. Danke!

TOP 6: Referatsreflexion (19:21 – 19:26 Uhr)

Emma erklärt: Es haben einige Leute eine neue Leitung eines Referats übernommen. Das ist viel Arbeit und manchmal auch sehr stressig. Oft verpasst man dann den Punkt, nach Hilfe zu fragen.

Emma schlägt dafür vor, nach jedem zweiten FSR mit dem Vorsitz und allen großen Referent*innen kurz und informell darüber zu reden, wie es im Moment läuft und wo vielleicht gerade zu viel zu tun ist und man Hilfe bräuchte.

Das würde dann ab nächster Woche starten.

Flo merkt dazu an, dass man ansonsten auch einfach mal etwas seinlassen kann, wenn es sonst zu viel ist.

Felina fragt nach, ob es ein optionales Angebot ist, dazuzukommen, oder ob sich Emma und Roxana tatsächlich Anwesenheit wünschen. Emma erklärt, dass es für kleinere Referate optional wäre. Für Öff, Gleichstellungen, Veranstaltungen und Erstiref sollte das aber nach Möglichkeit immer erfolgen. Masterref gehört auch noch dazu.

Bis nächste Woche in der Reflexion dann.

TOP 7: Fachschaftsfahrt (19:26 – 19:30 Uhr)

Der Vorsitz würde gerne eine Fachschaftsfahrt machen. Die letzte Fahrt hat letzten März stattgefunden. Eine Fachschaftsfahrt ist eine mehrtägige Fahrt mit Fachschaftsaktiven, auf der man viel Fachschaftsarbeit macht, die sonst mal liegenbleibt (zum Beispiel Wiki, Website, Altklausuren, zeitintensive Diskussionen) und sich untereinander besser kennenzulernen.

Die könnte irgendwann zwischen März und Mai stattfinden. Hannah fragt nach, was für ein Verhältnis zwischen Arbeit und Spaß besteht. Felina erklärt viel Spaß und viel Produktiv. Lorenzo hätte gerne einen Bericht.

Roxana fragt einmal nach, wer alles Interesse hätte. Es sind 16 Hände in der Luft. Lars und Ben könnten sich vorstellen, bei der Orga zu helfen.

Es gibt dann wahrscheinlich eine Fachschaftsfahrt. Sie soll ins Pfadfinderhaus in Kall gehen.

TOP 8: Sonstiges (19:30 – 19:43 Uhr)

Vakante Posten MatNat-FK Die MatNat-FK findet am Montag statt. Wir suchen ein studentisches Mitglied und eine Stellvertretung für die MNF-Gleichstellungsgruppe, einem Gleichstellungsgremium auf Fakultätsebene. Hannah nimmt das mit auf die Konsti des Gleichstellungsrefs.

Die Fakultäts-QV-Kommission hat eine vakante Stellvertretung. Bei Interesse wendet euch an Simon oder Lorenzo. Leo hätte Interesse.

Es gibt eine vakante Stellvertretung in der zentralen Gleichstellungskommission auf Uni-Ebene. Das nimmt Hannah auch mit in die Gleichstellungsref-Konsti

Sitzungskekse Dafür gibt es Geld im HHP. Wurden nur selten gekauft. Lorenzo schlägt vor, die Kassenzettel nicht zu verlieren, wenn ihr Geld zurück haben wollt. Wir brauchen nur jemanden, der sich kümmert, Kekse mit zu Sitzungen zu bringen. Ben könnte sich um Kekse kümmern. Danke!

View-Boards Das HCM hat View-Boards (Smart-Boards wie im Hausdorffraum) über und möchte die loswerden, vielleicht sogar für uns. Wir können überlegen, ob wir Verwendung für ein View-Board haben. Die wären wahrscheinlich kostenlos. Simon hatte Ideen, wie man ein View-Board im Büro verbauen könnte. Wir könnten auch überlegen, eins in den PC-Pool zu stellen. Konrad könnte sich vorstellen beim Einbauen eines View-Boards zu helfen.

Roxana schlägt vor, erst beim HCM zu fragen, ob wir ein View-Board bekommen. Hannah schlägt vor, eines in den HelpDeskRaum zu stellen.

Jetzt braucht es nur noch jemanden, der beim HCM nachfragt. Das macht der FSR-Vorsitz.

Erstifahrt Lars berichtet (Nachtrag zu Berichte) Ist für 2026 in Molzhain reserviert. Wir haben noch nicht bestätigt, dass wir da tatsächlich hinfahren. Emma fragt nach, ob das noch durch die FSV sollte. Lorenzo bejaht das. Roxana gibt als Input mit, dass es nächstes Jahr weniger Erstis gibt.

Technik Konrad möchte vielleicht neue Kabelmatten/Kabel zu unseren Boxen dazukaufen. Er fragt nach, woran er sich damit wenden muss. Grundregel $< 200\text{€}$ im FSR und $> 200\text{€}$ in der FSV. Kommt dann gerne in eine Sitzung mit einem konkreten Preisvorschlag. Und einer Ankündigung im Vorhinein.

FSV-Sitzung Die erste FSV Sitzung diese Jahr findet am 15.01.2026 statt. Jan entschuldigt sich, die Konstis von Ersti und Nachhaltigkeit verdrängt zu haben.

Roxana wünscht allen Spaß bei den Referatskonstis. Roxana schließt die erste FSR-Sitzung des Jahres. Bis nächste Woche. Danke an Roxana fürs Leiten, war super.

Roxana Mittelberg
Sitzungsleitung

Jan Malmström, Lou Herrmann
Protokoll